

La haine

Mais quel est donc ce sentiment
Qui comme nous enchaîne,
Nous gonfle de ressentiment
Tel des chaînes

Pour quoi faut-il qu'on la garde en nous
Alors qu'elle nous pourrit la vie
Pourquoi faut-il qu'on la garde en nous
Alors qu'elle nous prend tant d'énergie

Pour qu'elle raison funeste
Doit on encore farder à l'esprit
Ces sentiments qui nous pourrissent telle la peste
Pourquoi doivent-ils toujours nous gâcher la vie

Tout simplement sans doute parce que c'est humain
Et qu'on ne peut raisonnablement céder à la vengeance
Tout simplement sans doute parce qu'en humain
Quelque part on préfère, se ronger plutôt que de jouer l'indifférence

C'est un sentiment parfois inévitable
Parce qu'on est humain
Même si parfois on le subit, forcé et contraint
Et cela nous rend bien plus même qu'irritable

On essaie parfois d'y échapper
De ne plus détester
Même si c'est souvent destructeur
Parfois, même contre nous même tueur

Et parfois, on l'a en toute conscience
Et on ne regrette rien
Et c'est ainsi par notre propre science
Qu'elle nous tient

Mais qu'on l'ai ou non de notre propre chef
Qu'on veuille ou non s'en débarrasser
Même si on ne s'en aperçoit pas, derechef
Elle n'est en tout cas jamais bonne souvent, même à condamner

Dominique S.